

Ecuador no teme una falta de crédito

La ministra Viteri descartó que el país esté recomprando bonos Global

Paulina Escobar
pescobar@telegrafo.com.ec
Quito

Las autoridades económicas continúan buscando "todos los medios y mecanismos" que justifiquen una posible moratoria del pago de tramos de deuda externa considerados ilegítimos e ilegales. Se trata de un análisis integral del endeudamiento y no solo de los bonos Global cuyo pago de una parte de los intereses vence el 15 de este

mes, precisaron ayer el ministro Coordinador de la Política, Ricardo Patiño, y la ministra de Finanzas, Elsa Viteri.

Con este anuncio los ministros evidenciaron que el gobierno no teme una falta de financiamiento en el 2009 si declara la moratoria de ciertos créditos, en los cuales pueden resultar afectados los organismos multilaterales.

Viteri aseguró que no hay inconveniente en ese sentido y puso como ejemplo que hoy firmará con la Corporación Andina de Fomento (CAF) un convenio para la entrega de una línea de crédito por 200 millones de dólares, que se hará efectiva en 2009. El dinero servirá para financiar aspectos relacionados con emergencias naturales.

Respecto al Banco Interamericano de Desarrollo (BID)



La ministra de Finanzas, Elsa Viteri, y el ministro de la Política, tomará el país sobre el pago de la deuda externa. FOTO: ARCHIVO

la Ministra restó importancia a que haya complicaciones con el organismo.

Además, la búsqueda de financiamiento externo incluye la posibilidad de abrir "nuevos campos como ya lo hemos hecho antes", aseguró Viteri, al explicar que precisamente el viaje de ayer del presidente de la República, Rafael Correa, a Irán corresponde a una de esas posibilidades de crédito para Ecuador.

La funcionaria también deslegitimó cuestionamientos internacionales que aseveran que Ecuador está especulando con su decisión de no pagar

la deuda con la intención de recomprar bonos. "El funcionario del Ministerio de Finanzas desconozco definitivamente todos los análisis que se están haciendo en el plano internacional. Estamos jugando, serios y contundentes. Hemos sido durante un tiempo", dijo.

El Ministerio de Finanzas dijo que días antes pagó 1,2 millones de dólares correspondientes a un lote de los bonos Brasileños. No había la posibilidad de una moratoria técnica, o contemplaban los intereses de los bonos Global 15,



...ri, y el ministro de la Política, Ricardo Patiño, explicaron las acciones que
...a deuda externa. FOTO: ARCHIVO

...cia
...nes
...fi-
...ue-
...nos
...eri,
...nte
...en-
...ael
...e a
...de
...én
...tos
...an
...do
...far

la deuda con la intención de recomprar bonos. "Como voz oficial del Ministerio de Finanzas desconozco definitivamente todos los análisis hechos en el plano internacional. No estamos jugando, somos muy serios y contundentes y lo hemos sido durante todo este tiempo", dijo.

El Ministerio destacó por ejemplo que días atrás se pagó 1,2 millones de dólares correspondientes a una parte de los bonos Brady porque no había la posibilidad de una moratoria técnica, como si lo contemplaban los intereses de los bonos Global 15, cuyo pago

está suspendido.

De su lado, Patiño destacó la posición de los países de la Alternativa Bolivariana para Las Américas (Alba) de respaldar la auditoría de la deuda emprendida por Ecuador, así como la decisión de Venezuela y Paraguay, que anunciaron auditar una parte de sus créditos externos.

También adelantó que este fin de semana ante el Parlamento Latinoamericano, Ecuador solicitará a todos los países de América Latina su respaldo al proceso y sugerirá que en cada uno también se inicien procesos similares.

Auditoría se revisó en sede de Espol

"Nos hemos endeudado muchísimo y esa deuda no ha sido utilizada en beneficio del desarrollo del país", expresó Hugo Arias, integrante de la Comisión para la Auditoría Integral del Crédito Público (Caic), durante un foro desarrollado en la Escuela Politécnica del Litoral, donde junto a César Sacoto, explicaron el trabajo desarrollado a lo largo de varios meses.

Arias indicó que el mal proceso de endeudamiento ha significado para el país "la pérdida de 30 años históricos de desarrollo".

Por su parte, César Sacoto, otro miembro de la Caic, dijo que varios organismos de crédito son manejados por la banca privada. "Las transnacionales financieras manejan la reserva federal, que funciona con un directorio en el cual 6 de los 9 o 10 miembros son de la empresa privada y esa es la razón para que dichos organismos manejen los créditos a la espera de que sus deudores caigan, para adueñarse de sus bienes", afirmó.